
Gemeinde Witzeeze 
Der Bürgermeister der Gemeinde Witzeeze 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Witzeeze am Mittwoch, den 11.09.2019; 
Saal der Gaststätte zum Lindenkrug (Löding), Dorfstraße 4 in Witzeeze 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:20 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Gabriel, Dennis  

Gemeindevertreterin 
Niemann-Gerdt, Susanne  
Schlichting, Susan  

Gemeindevertreter 
Buchmann, Michael  
Kämpf, Dennis  
Schlichting, Achim  
Schwenke, Bodo  
Wieckhorst, Jörn  
Wöhl-Bruhn, Detlef  

Schriftführerin 
Drenckhahn, Ute  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreterin 
Bachnick, Petra  

Gemeindevertreter 
Schütt, Joachim  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  Berichte aus den Ausschüssen 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Auftragsvergabe für den Bau von Parkplätzen im Pötrauer Weg 
 
 

 

8)  Vergabe von Baumpflegearbeiten 
 
 

 

9)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Gabriel eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und die Gemeindevertretung 
beschlussfähig ist. 
 
Aus aktuellem Anlass bittet Herr Gabriel um Erweiterung der Tagesordnung um 
die Punkte: -Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile (dann Top 2) 
  -Grundstücksangelegenheiten (dann Top 10)  
 
Beschluss  Die Gemeindevertretung Witzeeze beschließt die Tagesordnung um 
die beiden TOPs „Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile“ und 
„Grundstücksangelegenheiten“ zu erweitern.  
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Beschluss   Es wird beschlossen, dass der TOP 10 Grundstücksangelegenhei-
ten im nichtöffentlichen Teil der Sitzung beraten werden soll. 
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
3) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwände zur Niederschrift der letzten Sitzung vor.  
 
Beschluss  Die Gemeindevertretung Witzeeze beschließt die Niederschrift der 
Sitzung vom 25.04.2019  
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 



Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

-Für den Defibrillator im KUZ wurde ein neuer Akku angeschafft. 
 
-Für das Bürgermeisterbüro wurde ein neuer Drucker gekauft. 
 
-Der Glasfaseranschluss im KUZ wird seit Mai von den Stadtwerken Geesthacht      
versorgt. 
 
-Am 26.09.2019 findet eine Sirenenprobe um 10:15 Uhr statt für alle Orte im 25 
km Umkreis um das Kernkraftwerk Krümmel. Herr Gabriel bittet um Rückmeldung 
falls Auffälligkeiten beobachtet werden. 
 
-Am 24.06.2019 fand eine Begehung des Neubaus an der Kläranlage Büchen 
statt, weitere Erweiterungen folgen. Unter anderem wurde ein System vorgestellt, 
dass in Büchen an ausgewählten Kanalschächten getestet wird und den Einlauf 
von Regenwasser in das Schmutzwassersystem verhindern soll. Da die Abwas-
sergebühren in unserer Gemeinde auch durch Fremdwassereinleitungen belastet 
werden, sollten wir uns die Ergebnisse aus Büchen aufmerksam anschauen. 
 
-Am 03.07.2019 hat der Bau- und Wegeausschuss den Pötrauer Weg besichtigt. 
Zum einen wurde die verkehrliche Situation thematisiert. Es sollen zusätzliche 
Parkplätze geschaffen werden. Außerdem wurde eine 30 km/h Zone eingerichtet 
und ein Verkehrsspiegel angeschafft und aufgestellt. Zum anderen kam es im 
Pötrauer Weg aufgrund von mehreren außergewöhnlichen Starkregenereignissen 
zu Problemen mit der Entsorgung des Regenwassers. Als Sofortmaßnahme wur-
de das Ausbaggern der Gräben und Einlässe veranlasst. Dies hat zu einer deutli-
chen Verbesserung der Situation geführt. 
 
-Die angesprochenen Starkregenereignisse haben auch an anderer Stelle wie 
z.B. am Mühlenkamp und im Anfangsbereich der Dorfstraße zu Problemen ge-
führt. Ein Spülwagen ist bestellt um die vermutlich versandeten Leitungen in den 
genannten Bereichen und im Pötrauer Weg frei zu bekommen. Im Hellberg wurde 
ein abgeschwemmter Weg erneuert. 
Hierfür Dank an Bodo Schwenke, Detlef Wöhl-Bruhn, Luca Schwenke und Stefan 
Lange. 
 
-Ein weiteres Thema der gut besuchten Bau- und Wegeausschusssitzung vom 
03.07.2019 war die Aufforderung an die Eigentümer der Grundstücke in der Stra-
ße am Krähenholz zur Errichtung eines Übergabeschachtes für die Schmutzwas-
seranschlüsse. Es wurde eine Fristverlängerung bis Ende April 2020 vereinbart 
und mittlerweile sind bereits die ersten Fertigstellungsmeldungen eingegangen. 
 
Ebenfalls im Bau- und Wegeausschuss wurde beschlossen ein etwa 30x50m 
großes Teilstück am Sportplatz an Frau Kerstin Arnds zunächst für 5 Jahre als 
Gartenland zu verpachten. 
 
-Besonders bedanken möchte er sich bei allen Beteiligten für Ihren Einsatz beim 
Kinderfest, was in diesem Jahr wieder einen neuen Besucherrekord aufgestellt 
hat. 



 
-Ebenfalls dankend erwähnen möchte er Achim Schlichting, Bodo Schwenke, 
Detlef Wöhl-Bruhn und Niko Schwenke, die sich mit großem Einsatz für die Säu-
berung und Umgestaltung des Wertstoffsammelplatzes eingesetzt haben. Die 
AWSH hat die Kosten für den neuen Zaun übernommen. 
 
-Ein besonderer Höhepunkt war der 09.07.2019, an dem Tag durfte er in Kiel 
dabei sein, als Barbara Denker von Ministerpräsident Daniel Günther mit dem 
Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland ausgezeichnet wurde. 
 
-Der Vorstand der Freiwilligen Feuerwehr hat darauf aufmerksam gemacht, dass 
die persönliche Schutzkleidung der aktiven Feuerwehrmitglieder nicht mehr den 
neuesten Standdarts entspricht und erneuert werden müsste. Dazu bittet er den 
Finanzausschuss den Wehrvorstand zur nächsten Sitzung einzuladen, um die 
Bedarfe und Kosten abzustimmen. 
 
-Ein weiteres Thema für den Finanzausschuss sind die zu erwartenden Änderun-
gen im Bereich Kita Finanzierung. Hierzu hat er das neue Kita-Gesetz und die 
Bedarfsplanung vorgestellt. 
 
-Am 14.03.2020 findet das alljährliche Müllsammeln statt. 
 
-Es stehen vier Flyer der Aktiv Region für Interessierte zur Verfügung. 
 
 
 

  
5) Berichte aus den Ausschüssen 
  

Herr Wieckhorst informiert über die Sitzungen des Schulverbandes Büchen, 
dass aufgrund einer Bedarfsanalyse  hier festgestellt wurde, dass ein weiterer 
Anbau an die vorhandenen Schulgebäude notwendig zu sein scheint und ange-
strebt wird. 
 
Herr Schwenke, Bau- und Wegeausschuss, berichtet über seine positiven Ver-
handlungen mit dem Unternehmen AWSH, die den neuen Zaun um den Wert-
stoffsammelplatz übernommen haben. AWSH hat einen neuen Vertrag über die 
Containergestellung vorgelegt. Er stellt den Vertrag vor und es wird kurz darüber 
beraten. Es herrscht Einvernehmen darüber, dass der bestehende Vertrag mit 
der Firma Textil-Recycling K. & A. Wenkhaus GmbH über die Gestellung von 
Altkleidercontainern gekündigt werden soll. Stattdessen soll das Vertragsangebot 
der AWSH angenommen werden, damit zukünftig die Unterhaltung und der Be-
trieb des Wertstoffsammelplatzes in einer Hand liegen. Die Erledigung wird an 
Herrn Juhl übertragen.  
Auf weitere Ausführungen verzichtet er und verweist auf die Tagesordnungspunk-
te 7 und 8. 
 
Herr Buchmann, Jugendausschuss, berichtet kurz über den tollen Erfolg des 
Kinderfestes. Er weist außerdem darauf hin, dass der Jugendraum und die Spie-
lothek nach wie vor gut angenommen werden. Des weiteren berichtet er darüber, 
dass ein Kinderflohmarkt und am 11.11.2019 der Laternenumzug in Planung 
sind. 
 
Herr Kroh, Kultur- und Sozialausschuss, informiert über die ausgebuchte Aus-
fahrt zur Schlagernacht in Bad Segeberg und dass in Zukunft ähnliche Veranstal-



tungen geplant werden. 
Dieses Jahr war Witzeeze der Gastgeber der Auftakt- und Abschlussveranstal-
tung vom Stadtradeln. Beide Events waren gut besucht und es gab positive 
Rückmeldung. 
Die Fahrradtour „Witzeeze radelt am 16.06.2019, die zum Teil entlang der ehe-
maligen innerdeutschen Grenze verlief, hat den zahlreichen Teilnehmern viel 
Spaß gemacht. Über eine Wiederholung wird nachgedacht. 
Auch die historische Begehung der Dückerschleuse war ein voller Erfolg und hier 
wurden Spenden in Höhe von 130,21 € für die Katharinenkapelle gesammelt, die 
er bereits weitergeleitet hat.  
Die Seniorennachmittage sind ebenfalls gut besucht. 
Bei dem Abend unter der Überschrift „Als der Krieg nach Büchen / Witzeeze kam“ 
mit Herrn Lars Frank wurden auch viele zusätzliche Informationen von Einwohner 
bekannt. Herr Frank hat auf sein Honorar verzichtet, stattdessen wurden 190,00€ 
von den Zuhörern als Spende für das Kinderfest eingesammelt und an den Ju-
gendausschussvorsitzenden übergeben. 
Herr Kroh verweist auch auf den nächsten Termin: am 22.09.2019 findet ein 
Frauenflohmarkt statt. Die nächste Sitzung des Kultur- und Sozialausschuss ist 
für den 04.November geplant. 
 
Frau Niemann-Gerdt, Finanzausschuss, hat nicht getagt. 
 
 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 
  

Ein Bürger weist darauf hin, dass die Schulsituation doch durch Kooperationen 
unter anderem mit Schwarzenbek auch anders gelöst werden könnte.  
 
 
 
 

  
7) Auftragsvergabe für den Bau von Parkplätzen im Pötrauer Weg 
  

Herr Gabriel berichtet, dass das Planungsbüro Gosch – Schreyer – Partner Inge-
nieurgesellschaft mbH einen Entwurf für den Bau von 9 Parkplätzen im Pötrauer 
Weg erstellt hat. Auch die Ausschreibung hierfür ist bereits erledigt, es wurden 
fünf Firmen angeschrieben, von denen 3 Firmen Angebote abgegeben haben. 
Das preiswerteste Angebot in Höhe von 32.567,62€ hat die Firma Ehrich Tiefbau 
GmbH, 21514 Büchen, abgegeben. Es entsteht eine kurze Diskussion. Herr 
Wöhl-Bruhn weist darauf hin, dass nach dem Bau der Parkplätze über ein Park-
verbot im Pötrauer Weg nachgedacht werden sollte. Gegebenenfalls auch über 
das Verbauen von Findlingen im Bereich der Flächen, die zur zeit  zum Wildpar-
ken genutzt werden.  
 
Beschluss  Die Gemeindevertretung Witzeeze beschließt den Auftrag für den 
Bau der Parkplätze im Pötrauer Weg an die Firma Ehrich Tiefbau GmbH, 21514 
Büchen zu vergeben. 
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 



Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
8) Vergabe von Baumpflegearbeiten 
  

Der Bürgermeister informiert über die Verkehrssicherungspflicht der Gemeinde, 
die es jedes Jahr notwendig macht, einen Baumkontrolleur mit dem Begutachten 
der Straßen begleitenden Bäume zu beauftragen. Die Firma Baumpflege Sievers, 
19217 Schaddingsdorf, hat es in den letzten Jahren zur vollen Zufriedenheit erle-
digt und hat auch kurzfristig die Möglichkeit die Begutachtung und die Baumpfle-
ge durchzuführen. Besonderes Augenmerk soll auf die Bäume vor der Kathari-
nenkapelle, dem Altersheim und vor der Gaststätte gelegt werden.  
Herr Schwenke weist darauf hin, dass sich auch Privatpersonen an diesen Auf-
trag anschließen können, die ihre Begutachtung und Pflege, dann aber selbstver-
ständlich auf eigene Rechnung, mit erledigen lassen können.  
 
Beschluss  Die Gemeindevertretung Witzeeze beschließt die Firma Baumpflege 
Sievers, 19217 Schaddingsdorf, mit den Baumgutachten und -pflegearbeiten zu 
beauftragen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
9) Verschiedenes 
  

Herr Wöhl-Bruhn erkundigt sich nach Baum Nr. 52, der mittlerweile durch sein 
Wurzelwerk Schäden verursacht. Herr Schwenke erwidert hierauf, dass er bereits 
Kontakt zur Unteren Naturschutzbehörde aufgenommen hat. Es wird keine Fäll-
genehmigung erteilt, da der Baum gesund ist. 
 
Herr Achim Schlichting berichtet über seine Kontaktaufnahmen bezüglich der 
Verbesserung des Mobilfunknetzes. Die Grundsteinlegung für einen neuen 
Funkmast zwischen Dalldorf und Witzeeze ist für das Frühjahr 2020 angekündigt, 
aber es gibt auch andere Alternativen. Er erhält von Herrn Gabriel den Auftrag, 
diese anderen Alternativen zu prüfen. 
 
Um 20:45 Uhr schließt Herr Gabriel den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 

  
 
 
 
 



 .................................................   ..................................................  
 Dennis Gabriel Ute Drenckhahn 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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